



Grandhotel Cosmopolis: Raum für Kreativität, Gemeinschaft und Nachhaltigkeit.

Mitten im Herzen von Augsburg thront das Grandhotel Cosmopolis – ein Ort, der mehr ist als nur ein Hotel. Hier verschmelzen Kunst, Kultur, soziales Engagement und Nachhaltigkeit zu einem einzigartigen Erlebnis. Aber was genau ist das Grandhotel Cosmopolis, was wird dort geboten und wie kann man sich ehrenamtlich engagieren? Von Sylvia Schaab.

Kosmopolitisch – das beschreibt die Wurzeln des Grandhotel Cosmopolis, das 2011 begann, die Grenzen zwischen Hotel, Künstler:innenresidenz und sozialem Wohnprojekt zu verwischen. Hier finden alle ihren Platz: Reisende, Geflüchtete und Kunstschaffende. Diese Mischung fördert kulturellen Austausch und schafft eine lebendige Gemeinschaft, die gegenseitiges Lernen fördert. Im sechsstöckigen ehemaligen Seniorenzentrum leben etwa 60 geflüchtete Menschen, betreut von der Diakonie Augsburg. Zudem gibt es drei von Künstler:innen gestaltete Zimmer, die bis zu sechs Monate mietbar sind. Langfristig soll der Hotelbetrieb wieder das Niveau vor Corona erreichen. Freiberufler:innen, Werkstätten und NGOs nutzen die 27 Räume des Grandhotels wie etwa die Herstellung von Tofu, die Reparatur von Audio- und Hifi-Geräte oder den Verkauf fairer Seife. Die Angebote sind so vielfältig wie seine Bewohnenden. Im Café Cosmopolis genießt man köstliche, nachhaltige Speisen und bewundert Werke lokaler Künstler:innen. Regelmäßig finden Konzerte, Lesungen und Workshops statt. Künstler:innen schaffen und präsentieren ihre Werke in Ateliers und Arbeitsräumen. Das Projekt lebt von engagierten Menschen, die ehrenamtlich im Café oder Biergarten

mitarbeiten, Veranstaltungen organisieren oder Gäste betreuen. Handwerklich Begabte können in den Werkstätten und Ateliers aktiv werden. Auch in der Öffentlichkeitsarbeit und bei administrativen Aufgaben wird Unterstützung gebraucht.

Aktuell kämpft das Grandhotel mit den Nachwirkungen der Pandemie. Da wichtige Einnahmequellen wie der Hotelbetrieb und Veranstaltungen weggebrochen sind, benötigt es Spenden und ehrenamtliche Unterstützung, um die steigenden Kosten zu bewältigen und den Betrieb am Laufen zu halten.

„Ehrenamtliche Arbeit im Grandhotel Cosmopolis bietet nicht nur die Chance, Teil eines einzigartigen Projekts zu sein, sondern auch wertvolle Erfahrungen zu sammeln und neue Menschen kennenzulernen,“ beschreibt Vorstandsmitglied Ralf Lösch die Arbeit im Grandhotel.

Wer sich also für Kultur, Kunst und soziale Gerechtigkeit interessiert, findet im Grandhotel Cosmopolis den idealen Ort, sich einzubringen und etwas zu bewirken.

Grandhotel Cosmopolis

Springergässchen 5, Augsburg
www.grandhotel-cosmopolis.org/mitmachen

 grandhotelcosmopolis
 grandhotel_cosmopolis

Kooperationspartner



Das Internetportal „Lifeguide Augsburg“ bietet mehr als 350 nachhaltige Orte, Porträts sowie praktische Tipps und Termine für den klimafreundlichen Alltag. Als gemeinnütziger Verein ist der Lifeguide unabhängig, werbefrei, spendenfinanziert sowie Teil der Augsburger Lokalen Agenda 21 und wurde mehrfach ausgezeichnet. www.lifeguide-augsburg.de